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一直以来，市委、市政府高度重视

教育事业发展，以为群众提供更多更好

学位为目标，加快推进教育项目建设，

千方百计建学校、增学位、提质量，但离

优质均衡还有一定差距，面对政策、需

求等变化应对不足，仍存在一些短板。

为此建议：

一、通过加强研判，科学规划新建、

改扩建。做好人口底数摸查、人口数量

变化动态预测、产业发展预测，预算学

位 数 。 布 局 上 要 注 意 家 校 距 离 合 理

性。不要建“巨型学校”，还要关注征

地、学校选址、新学校师资与文化建设

等难点。

二、瞄 准 提 质 扩 容 ，实 现 优 质 均

衡。这是从有学上到上好学的根本转

变，要围绕师资引进、培养、稳定的重难

点，让家门口的“好学校”“好老师”更

多，竞聘优秀骨干教师、优秀教育工作

者，优化“人才兴教”工程；关注留守儿

童，创新留守儿童教育和关爱方式；保

护、发挥好农村学校实践教育、劳动教

育等办学特色；继续加大学校建设、投

入、提质力度，不断增加公办优质学位

供给、扩大公办优质学位覆盖，解决居

民子女入学后顾之忧。

三、创新特色高中创建模式，与名

校合作，建立附属中学，形成“全面继

承+创新”的“一校两区”发展模式，在管

理、师资、课程等方面全面互通共融，力

争打造高起点、高品质的高中，更好满

足老百姓对优质品牌高中教育的需求。

关于加快教育项目建设，有效增加学位供给的建议
提案人：莫萍萍 领办市长：俞兰 督办主席：陈梅娅 经办人：应献

6 号
提案

2015 年 10 月 1 日零时起，我市在

全 市 范 围 内 禁 止 销 售 和 燃 放 烟 花 爆

竹，成为我省首个实行全市全年“双

禁”的城市。政策执行期间，确实在维

护群众生命财产安全、畅享宁静低碳

环保节日等方面，起到了十分积极正

面的作用。眼下，周边县市之中也出

台了不同的管理政策和维度要求。为

此建议：

一 、更 广 泛 地 听 取 民 意 。 在 充

分 重 视 法 律 法 规 严 肃 性 和 延 续 性 的

基 础 上 ，通 过 新 媒 体 公 众 平 台 ，重

新 做 一 次 意 见 征 询 ，广 泛 吸 引 群 众

参与。

二、政策调整应以安全为第一要

素。（一）源头管控。对于烟花爆竹的

运 输 、存 储 、销 售 ，进 行 全 面 严 格 审

查 。 对 于 非 法 制 作 销 售 的 商 家 进 行

严厉打击，杜绝不合格具有隐患的制

品流入市场，从源头杜绝安全隐患。

制 定 零 售 店 不 得 向 无 成 年 人 陪 同 的

儿童销售烟花爆竹等配套政策。（二）

限 时 限 地 。 范 围 上 ，城 区 内 全 面 禁

止，乡镇在高层建筑、文保单位等四

周设置禁放区；时间上，除夕夜至年

初六、元宵灯节一周内允许燃放，其

他时段禁止；特殊时点，比如企业开

工等，采用报备制度。同时，可设置

专班监督，对不在规定区域和时段内

燃放的，发现一起查处一起，造成事

故的从重处罚。

三、集中燃放。对礼花弹、大型组

合烟花等危险性较大的烟花爆竹，禁止

个人购买。由市政府统一组织消防等

保障后，选择重要节庆时间点集中燃

放，既能增加节日的氛围，又减少了安

全隐患。

四、宣传引导。未成年人燃放烟

花爆竹应当由其监护人或者其他成年

人陪同。燃放烟花爆竹的个人，也要

提高自身素质，文明燃放，不要做危险

的动作，不要仗着烟花挑衅，不要“害

了”烟花爆竹，也害了自己，更害了别

人。

关于优化烟花爆竹管控，允许限时限地燃放的建议
提案人：俞波 领办市长：蒋华蒙 督办主席：黄瑞燕 经办人：王益彬
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为解决停车难题，市委、市政府高

度 重 视 ，从 2016 年 开 始 试 点 停 车 收

费，全力推进停车泊位施划，大幅提升

了公共停车位周转率，但对于停车收

费计算模式、收费时段划分、停车区位

设置，仍有一定改良提升空间。为此

建议：

一、停车免费时长需更加贴合便

民实际。目前我市收费模式中，不管

一类区域还是二类区域，道路停车还

是公共停车场，免费停放时间均为 30

分钟。30 分钟的免费时长可以有效提

升周转率，但对于便民而言是否太短

了一些？建议在全市范围内将免费停

车时长拉长至 60 分钟，兼顾效率与便

民。

二、停车收费时段需更加符合生

产生活习惯。当前，我市收费时段为

8:00-19:30 或 8:00-21:30。从生产

生活习惯来看，我市市民下班时间集

中在 17:00-18:00 之间，出现了免费

时段与下班时段不衔接的尴尬局面。

其中，开放式小区停车压力骤然增加，

影响道路交通的同时，存在较大消防

安全隐患。建议，在免收费时长为 30

分 钟 的 前 提 下 ，将 收 费 时 段 调整为

8:00-17:00。

三、停车区位设置可更加灵活多

样。制定施划停车位相关标准，探索设

立潮汐车位制度。综合考虑商业店铺

营业需求与增加停车位要求。例如距

离 店 铺 门 面 直 线 距 离 3 米 内 停 车 位

8:00-21:00 不可停车，21:00 后开放

停车。店铺营业人员会自发监督，不存

在需增加监督人员力量问题，同时也减

少了施划停车位阻力。

关于调整停车收费政策，缓解停车难的建议
提案人：胡忠荣 领办市长：谢纯 督办主席：朱志昂 经办人：施卓敏
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随着我市城乡发展，广大农村群

众的健康需求越来越高，尤其是后疫

情时代，加快推进我市农村医疗卫生

事 业 发 展 显 得 越 来 越 迫 切 。 为 此 建

议：

一、加强统筹领导，进一步改善就

医环境。各级党委、政府进一步深化

对各镇卫生院医疗服务能力建设重要

性、紧迫性的认识，合理规划和配置

市、镇、村三级医疗卫生资源，促进各

镇卫生院实现专业化、特色化发展，在

兼顾一般卫生院达标建设的同时，重

点支持中心卫生院建设和发展，加大

对 中 心 卫 生 院 的 设 备 投 入 。 精 心 谋

划、储备一批卫生项目，不断充实和优

化各镇医疗卫生资源，加强村卫生室

建设，发挥整体效益。

二、加强队伍建设，进一步提高服

务能力。适当扩充各镇卫生院编制总

量，充实农村医疗卫生队伍，合理规划

各镇卫生院人才结构和梯队。进一步

加大医疗卫生人才定向培养力度，定向

培养和引进基层医疗卫生机构急需的

医技人才，从最基层解决公共医疗卫生

服务的最后一公里问题，全面提升基层

医疗服务水平。

三、创 新 体 制 机 制 ，进 一 步 激 发

整体活力。加大医共体建设，充分发

挥 好 医 共 体 牵 头 医 院 的 区 域 医 疗 支

撑 作 用 和 各 镇 卫 生 院 在 分 级 诊 疗 中

的分流作用，促进医疗卫生资源优化

配置，有效解决优质资源下不去、基

层人才留不住、老百姓看病不方便等

突出问题，真正实现小病下沉、大病

上 转 的 良 好 医 疗 格 局 。 充 分 利 用 互

联网远程会诊平台，弥补短期内无法

快 速 解 决 的 基 层 卫 生 院 医 技 人 才 缺

乏、水平相对不足的现状，让老百姓

在家门口就能享受便捷、准确、优质

的医疗服务。

关于进一步提高我市基层医疗卫生服务能力的建议
提案人：程晨 领办市长：俞兰 督办主席：卢轶 经办人：应献
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传统五金产业要实现脱胎换骨、凤

凰涅槃，转型升级是关键，也是建设世

界五金之都的必经之路。创新是第一

动力，创新平台是优质创新资源的主要

承载机构，能最大限度地攻关技术、最

具效率地扩散创新、最大力度地支撑产

业。为此建议：

一、深化顶层设计。围绕我市五

金产业转型升级中遇到的创新痛点、

难点问题，加大对创新平台的政策扶

持与财政资金投入力度。围绕产业链

布局创新链，以长三角五金研究院和

现代农机装备技术创新中心为引领、

五大行业研究院为支撑、企业研发平

台为基础，打造基础研究、应用研究、

技术创新、成果转化的全链条创新平

台 方 阵 。 拓 宽 科 技 创 新 平 台 建 设 内

涵，增强创新平台与永康五金产业的

匹配度，以五金科技研发之都、五金定

制创新之都等“八都”建设为契机，以

各行业关键共性技术难题攻关为切入

点，运用行业跨界融合理念，将我市的

长三角五金研究院、现代农机装备技

术创新中心等重大创新平台打造成为

跨学科、跨行业、跨主体的新型创新平

台。

二、优化运营机制。建立多元化投

入机制，改变以往政府全资投入的方

式，鼓励龙头企业、高校院所、金融机构

参与，构建以政府投入为指引、企业投

入为主体、金融信贷为支撑、高校及社

会投入为补充的多元化投入机制。探

索实施政府、平台、投资人、高校院所、

成果主要发明人的利益分配机制。完

善科技金融协同推进机制，吸引社会资

本对科研项目、创新创业团队进行全流

程的支持。建立产学研协同创新机制，

与高校院所开展深度合作，推动创新平

台开放融合。

三、强化人才招引。要千方百计吸

引国内外高校院所、科研团队参与我市

重大创新平台的建设。要跳出传统的

引才思维模式，探索建立以舒心环境引

才、以灵活制度引才、以城市温度引才

的新型引才模式。

四、细化考核评价。对创新平台要

实施分类评价考核，重点考核平台运

行、人才集聚、成果转化、服务成效等方

面工作。对科研项目要实施动态评价

考核，建立全过程跟踪服务，实施“里程

碑”式关键节点管理，以成果转化和产

业化为导向开展创新绩效评价。

关于加快建设高能级创新平台，助力五金产业提质增效的建议
提案人：徐李斌 领办市长：李浩锋 督办主席：朱彭年 经办人：金方刚
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